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Milan, le 31 juillet 2023 
 
Chers amis, 
 

C’est assurément une profonde et sincère gratitude pour le témoignage que vous êtes pour moi 
et pour tout le mouvement qui me pousse à vous envoyer ce message au nom de toute notre grande 
compagnie. Votre « oui » à ce moment significatif est pour nous tous un exemple lumineux d’une 
simplicité de cœur et d’une liberté pure qui est un prélude à ce « oui » plus grand à l’appel du Christ 
qui nous est demandé à chaque instant de notre vie.  

 
Dans son message aux participants aux JMJ, le pape François a clairement exposé le contenu 

de cette proposition, et permettez-moi de dire qu’il s’agit, selon mon expérience, du secret le plus 
décisif de la vie : « Mon message, pour vous les jeunes, le grand message dont l’Église est porteuse, 
c’est Jésus ! Oui, Lui-même, son amour infini pour chacun d’entre nous, son salut et la nouvelle vie 
qu’il nous a donnée. Et Marie est le modèle de la manière d’accueillir ce don immense dans notre vie 
et de le communiquer aux autres, nous faisant, à notre tour, des porteurs du Christ, des porteurs de 
son amour compatissant, de son service généreux à l’humanité souffrante ».  

 
En vous regardant, vous qui vous préparez ensemble à ce voyage, le regard fixé sur le « oui » 

de la Vierge pour apprendre d’elle, nous, adultes, redécouvrons aussi que la vie est une mission. Nous 
sommes choisis par le Christ, et nous sommes choisis pour un but : contribuer à ce qu’il soit reconnu 
par tous : « Le Christ tout en tous », comme l’annonce la lettre de saint Paul aux Colossiens. Votre 
« oui » d’aujourd’hui est la première reconnaissance du fait que Dieu nous a appelés et que le fait 
d’être appelés coïncide avec le fait d’être envoyés. Ainsi, chaque moment de la journée devient le 
début de la mission : en obéissant au projet de Jésus et en étant dans la grande compagnie de l’Église, 
vous pouvez commencer à expérimenter, dans les lieux de votre vie quotidienne (famille, amis, école, 
travail, etc.) et ensuite là où vous mèneront les grandes décisions qui vous attendent, ce « centuple 
dès ici-bas » qu’Il nous a promis. Et vous vous découvrirez désireux d’en témoigner auprès de tous. 
Je vous souhaite en effet de vous découvrir disposés à ne pas vivre que pour vous, mais pour de 
grandes choses, en offrant chaque souffle en réponse à Son appel.  

 
Le monde en a besoin, aujourd’hui plus que jamais. En effet, don Giussani disait : « Prendre 

conscience de sa vocation, orienter sa vie en fonction de l’appel, concevoir l’existence comme un 
service au tout : tel est l’engagement vital de l’être que l’Esprit du Christ impose lucidement, en 
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donnant la force de commencer, et d’être fidèle. La conception moderne de la vie ne se révèle jamais 
aussi éloignée de l’Esprit du Christ que sur ce point. Le critère avec lequel la mentalité d’aujourd’hui 
nous habitue à regarder l’avenir est centré sur le retour sur investissement, le goût ou la facilité de 
l’individu. Le chemin à choisir, la personne à aimer, la profession à exercer, la faculté à fréquenter, 
tout est déterminé de manière à ériger en critère absolu l’utilité particulière de l’individu. Le 
dévouement au tout et le souci du royaume sont totalement absents, et la réalité du Christ bannie. 
“Qu’est-ce que le tout peut m’apporter ? Comment puis-je tirer le plus grand profit possible du 
tout ?” : tels sont les critères immanents de la sagesse la plus répandue et du bon sens le plus reconnu. 
Au contraire, la mentalité chrétienne renverse ces questions, elle les contredit, les mortifie, et fait 
régner l’impératif exactement inverse : “Comment pourrai-je me donner avec ce que je suis, servir 
davantage le tout, le royaume, le Christ ?” Tel est le seul critère qui éduque la personnalité humaine 
rachetée par la lumière et la puissance de l’Esprit du Christ. La première jeunesse est la saison unique 
où peuvent se développer facilement et sûrement la sincérité lucide et compréhensive et la 
magnanimité tenace qu’exige la conception chrétienne de l’existence » (Il cammmino al vero è 
un’esperienza, Bur, Milan 2008, p. 120-121). 

 
Faites confiance à ces paroles de don Giussani, suivez le Pape, suivez le Père Francesco et la 

compagnie qu’il vous a donnée pour que chaque pas soit sûr, et vous vous découvrirez constructeurs 
de son Église. Je vous assure qu’ainsi, la joie que vous ressentirez dans les prochains jours en 
apportant vos demandes à la Mère de Jésus aux côtés de tant de jeunes venus comme vous du monde 
entier, cette joie que vous ressentez lorsque votre soif de bonheur et de bien trouve une 
correspondance inattendue et imméritée, sera une possibilité toujours offerte dans vos vies. Cela 
aussi, vous pourrez le demander à celle qui a porté en son sein la lumière de la vie : que le doux regard 
de la Vierge soit pour vous, même dans les moments les plus durs ou les plus douloureux, même dans 
les moments de tristesse et d’obscurité, la lampe toujours allumée qu’aucune obscurité ne pourra 
jamais recouvrir complètement. L’espérance fondée sur la joie de l’amitié avec Jésus, vécue dans 
l’histoire, est le plus grand trésor que vous porterez toujours avec vous : « Je vous appelle mes amis, 
car tout ce que j’ai entendu de mon Père, je vous l’ai fait connaître. Ce n’est pas vous qui m’avez 
choisi, c’est moi qui vous ai choisis et établis, afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que 
votre fruit demeure. Alors, tout ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donnera. » 
(Jn 15, 15-16). Nous ne sommes pas seuls. Le Christ nous a mis ensemble en nous donnant cette 
amitié définitive. 
 
 Je confie à vos prières à la Mère de Jésus la conversion de chacun de nous. 
 

Avec toute mon affection, 
 
 
 

Davide Prosperi 


